

EL DEFENSOR DE CORDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Año 11

Miércoles 6 de Junio de 1900

Núm. 227

Actualidades

La mejor prueba de que en la agitación producida por la Unión Nacional, había más aparato que realidad, está en la rapidez con que ha descendido la marea.

En cuanto que los políticos y los periódicos que aventaban el fuego se han enterado de que no hay materia combustible, empiezan a operar un hábil movimiento de retirada, y dentro de pocos días costará trabajo a los señores del directorio hacerse recibir de los que ahora demandaban con afán sus declaraciones escritas ó habladas.

No puede negarse que el fracaso ha resultado mayor por lo mismo que se habían prodigado los anuncios de que la resistencia sería unánime en cuatro ó cinco capitales por lo menos.

En Valladolid, donde se celebró la última Asamblea; en Zaragoza, donde nació el movimiento de las Cámaras y donde el señor Paraiso creía tener gran influencia; en Sevilla, cuyos representantes en el directorio aseguraron tener en la mano a todo el comercio, se ha visto que han pagado la mayor ó la mejor parte de los industriales, constituyendo esto una elocuente demostración de que el directorio se ha equivocado creyendo contar con una masa dócil á todos sus acuerdos.

El Sr. Villaverde despachó ayer con S. M. la Reina, á quien dió cuenta de los detalles hasta el mediodía conocidos del empréstito.

Al salir de Palacio el ministro de Hacienda, conversó largo rato con los periodistas, demostrando su satisfacción.

No puedo ocultar—dijo—que el éxito de la operación ha sido completo y muy satisfactorio, y lo sería no sólo para España, sino para cualquier nación, puesto que el empréstito se ha cubierto veinticuatro veces y es probable que llegue á las veinticinco, pues aún faltan datos completos de Bilbao.

Esto viene á demostrar la tesis que yo vengo siempre sosteniendo, y que tanto se me ha combatido, ó sea, que España es un país rico, que cuenta con grandes recursos; la prueba es la enorme cifra alcanzada por la suscripción á metálico, que es de cuatro mil trescientos cincuenta y cinco millones de pesetas.

Por tanto, lo entregado ayer en depósito en las sucursales del Banco, ó sea el 10 por 100 de aquella cantidad, ha sido 435 millones, y yo sólo pedía, en metálico, 160.

En cuanto á las obligaciones del Tesoro, se han convertido casi todas, quedando sólo unos cinco millones y pico.

Preguntando después el señor Villaverde acerca de lo dicho por el Sr. Paraiso respecto á la operación, sonrió y dijo:

—No me extraña que Paraiso diga eso, puesto que ve que se le viene encima una montaña que él mismo formó; pero no debe entender mucho de Hacienda, porque confunde lastimosamente varios tantos por ciento que nada tienen que ver entre sí.

Y no dijo más el señor ministro.

NOTAS DE FERIA

El cielo encapotado hizo que la tarde de ayer desmereciera de las anteriores en que el espléndido sol de Andalucía se prodigaba con toda su fuerza.

Las amenazas de lluvia, sin embargo, no retrajeron á los aficionados, y á la hora designada estaba lleno el circo de los Tejares.

Sin duda por la causa indicada el sexo bello, aunque dignamente representado, no fué tan numeroso como en la primera y segunda corrida.

Con el último tercio del quinto toro comenzó á descargar la tormenta, y por esta razón al terminarse la lidia resultó el desfile harto deslucido.

Media hora más tarde cesó la lluvia y entonces volvieron al paseo muchos de los carruajes que se habían retirado, llevando consigo hermosas mujeres, única claridad que tuvo la tarde.

Temiendo al fresco que se sentía y también al mal piso, el real de la feria estuvo anoche muy desanimado.

Mercado de ganados

Asesorados por una persona muy inteligente y que por razón del cargo que ejerce ha podido adquirir los detalles necesarios, vamos á dar noticia de los precios que han alcanzado los ganados en los días de feria transcurridos y del aspecto del mercado.

Ganado caballar.—En caballos domados se han presentado pocos buenos ejemplares y las transacciones han sido escasas. El más caro se ha vendido en 6.000 reales. Los precios corrientes, de 3 á 6.000 reales.

Los potros de tres años que han venido, exceptuándose los de la Remonta, han sido bastante malos. Los mejores estaban en manos de tratantes, habiendo alcanzado algunos el precio de mil pesetas.

Los de desecho se han vendido á los valencianos, de 1.200 á 2.500 reales, según talla.

Yeguas.—Las yeguas cerradas, que se han presentado en número regular, han fluctuado entre 800 y 1200 reales.

Las cerradas y paridas, con muleto, entre 1.500 y 2.500.

Las potras de tres y cuatro años, poco numerosas, entre 1.600 y 3.000.

Ganado mular.—De ganado mular domado ha habido bastante y en él se han hecho transacciones por la comisión inglesa y por los particulares.

La citada comisión lo ha pagado de 2.000 á 2.500 reales, clase inferior.

Lo bueno adquirido por españoles ha llegado á cerca de 1.000 pesetas.

Las muletas de dos años han abundado, cotizándose de 2.500 á 3.200 reales. Las de tres años, de 3.000 á 4.000.

Ganado vacuno.—Se ha presentado mucho menos que otros años.

Las yuntas de bueyes se han vendido de 3.500 á 4.000 reales, según clase. Las vacas domadas, de 1.200 á 1.400;

las cerradas, de 40 á 60 duros; las paridas, de 1.000 á 1.500 reales.

Erales, de 1.000 á 1.300 reales; añejos, de 500 á 800.

Ganado de cerda.—Tampoco se ha visto tanto como otros años; y aun que ha habido muchos compradores, se han hecho pocos negocios por que los cerdos, en general, están picados en esta provincia, si bien conviene advertir que los que aquí se han presentado se hallaban en excelente estado de salud.

Sin emtargo, ha habido miedo, y se han ido con el dinero en el bolsillo.

Lo poco que se ha hecho ha sido de 48 á 50 reales arroba.

Ganado lanar.—Poco, pero muy solicitado.

Las ovejas esquiladas se han vendido de 70 á 80 reales, y los borregos, de 40 á 55.

Ganado asnal.—Han escaseado los ruchos y ruchas.

Los de buenos pelos han sido también muy solicitados y todo se ha vendido.

Precios: de 18 á 35 duros, según clase.

LOS TOROS

TERCERA CORRIDA

A las cuatro y media, hora anunciada, ocupó su asiento en la presidencia el Sr. D. Juan Luis Velasco.

Entre los acordes de la música y los aplausos del público las cuadrillas cruzaron el ruedo, y después de los preliminares de rúbrica, se dió suelta al

PRIMERO

Fué berrendo en castaño y con las púas bien colocadas.

A la salida lo lanzó Fuentes de capa regularmente.

Los piqueros le pincharon seis veces á cambio de tres tumbos y un semental para el arrastre.

Con dos pares y medio de palitroques pasó á manos de Fuentes, que empleó una lucida faena para pinchar en lo duro.

Dos pases más y una estocada buena, entrando y saliendo como mandan las reglas.

SEGUNDO

Cárdeno.—El Conejo lo lancea logrando pararle los pies.

Sufrió seis picotazos, dió cuatro tumbos y mató dos jamelgos.

Cerrajillas y Juan le pusieron tres buenos pares.

El bicho tomó la querencia de uno de los penos cadáveres, y el Conejito, después de mucho trabajar, logró separarlo un poco y lo remató con una buena estocada.

TERCERO

Cárdeno y abierto de cuerna.

El primer tercio se compuso de cuatro varas y una caída.

Palatero agarró un buen par y Perdigon uno desigual, terminando el primero con otro bueno.

Algabeño pasó al bicho sin lucimiento y lo remató de media baja.

CUARTO

Castaño. Salió escapado y Conejo lo recortó dos veces capote al brazo.

Primera parte; seis lanzazos, una porrada y una vacante en las cuerdas.

Creus y Valencia adornan al mosquito con dos pares y medio de sarchillos.

Fuentes brinda á Guerra y se deshace del bicho de dos pinchazos y media estocada, que le ahondaron con un capote desde el callejón.

El diestro fué obsequiado con una tarjeta, donde, según dicen, había clavado un alfiler de corbata.

QUINTO

Berrendo en negro y largo de cuerna. Siete varas aguantó, casi todas del

Zurito, que fué aplaudido; dió dos vuelcos y despenó dos potros. (Empieza á caer agua menudita).

El Zurdo y Cerrajas lo purean bien, y Conejito brinda al palco que ocupa Guerra, busca al toro que estaba en los medios y lo pasa con desconfianza, señalando un buen pinchazo, tirándose á ley.

Tres pases más para una estocada honda, saliendo perseguido y casi cojido.

Para el bicho, y cae hecho una pelota. (El agua arrecia y la gente del tendido toma por asalto la grada cubierta).

SEXTO

El último de la corrida era negro y pequeño; tomó cinco puyazos y dejó para el arrastre una acémila.

Mal pareado, llegó á manos de José, el que después de una faena regular, dió fin á la fiesta con la estocada de la tarde.

La presidencia, muy acertada.

Terminaron por fin las tres corridas, á su tierra se van los forasteros en busca de sus gentes más queridas con los bolsillos faltos de dinero.

A la Corte se fueron los toreros, ya en Córdoba quedamos solamente, los ricos como yo... y los taberneros despachando su vino y aguardiente.

Solo me queda ya una pesetilla que prometo guardar con toda el alma para cojer el mixto de Sevilla.

Y emigrar esta noche para Palma.

El de Marras.

Carreras de caballos

Ke aquí la matrícula de los caballos inscritos para tomar parte en ellas:

Primera.—Prueba.—Para caballos y yeguas:

1.—Pekin, 7 años.—C. Palanca.—Bandera española.

2.—Krüger, 4 años.—M. R. del Portal, verde y amarillo.

3.—Judiciense, A. A., 2 años.—G. Garvey, negro y encarnado.

4.—Mochilas, H. A., 7 años.—M. Tienda, negro.

5.—Rubí, 9 años.—J. Tienda, azul, amarillo y verde.

Segunda.—España.—Para caballos enteros y yeguas:

1.—Carta blanca (ex-Estrella) H. A. A., 2 años.—F. Blázquez, verde y lunares grana.

2.—Espanolano, H. A. A., 3 años.—G. Garvey, negro y encarnado.

3.—Morsamor, L. A. A. 3 años.—M. Tovar, azul y amarillo.

Tercera.—Albaida.—Para toda clase de caballos y yeguas:

1.—Persiana, hija de Bacat y Ath 1, 3 años.—C. Benalúa, azul y oro.

2.—Caulina, I. N. L., 3 años.—G. Garvey, negro y encarnado.

3.—Carnaval, I. N. L., 3 años.—M. Tovar, azul y amarillo.

Cuarta.—Saltos.—Para caballos y yeguas:

1.—Lima, L. A. A. 5 años.—P. Garvey, encarnado y negro.

2.—Centella, 10 años.—G. Garvey, negro y encarnado.

3.—Correlora, L. A. A., 4 años.—M. Tovar, azul y amarillo.

Quinta.—Militar local: Para caballos de Remonta.

1.—Sublime, 6 años.—G. Carrasco.

2.—Corrillo, 9 años.—L. Losada.

3.—Acama, 11 años.—R. del Solar.

Sexta.—Polo: Para jacas de todas las razas.

1.—Carta blanca, (ex Estrella).—H. A. A.—5 años.—J. Blázquez, verde y lunares grana.

2.—Pelicano, Moruno.—6 años.—P. Garvey, encarnado y negro.

Festejos

Para mañana están anunciadas las segundas CARRERAS DE CABALLOS, en las que se adjudicará el Gran premio de Córdoba de 5.000 pesetas.

Escuela Normal Superior de Maestras

DE LA

PROVINCIA DE CÓRDOBA

Con sujeción á lo que preceptúa la Real orden de 13 de Enero de este año, las alumnas matriculadas en cualquiera de los dos cursos del grado elemental, podrán solicitar el examen en la segunda quincena de Junio por medio de una hoja impresa que les facilitará la Secretaria, abonando 5 pesetas por derechos académicos al recibir la papeleta de admisión.

Los exámenes de asignaturas de las alumnas admitidas se verificarán en la primera quincena de Julio, en los días y horas que oportunamente se fijarán en el tablón de edictos de la Escuela.

Las aspirantes oficiales que hayan hecho privadamente sus estudios y quieran darles validez académica, los solicitarán en la misma época que las oficiales, y abonarán los mismos derechos, más 250 pesetas por los de formación de expediente.

En la citada época presentarán solicitud á la señora Directora, en papel de la clase 12.ª; partida de bautismo ó inscripción de nacimiento, según la edad, debidamente legalizada; certificación de buena conducta; licencia de sus padres ó tutores, y cédula personal, abonando los derechos de matrícula y de examen.

Las que tuviesen estudios aprobados en otros Establecimientos, acompañarán también documentos justificativos de los mismos.

Los exámenes de reválida del grado elemental podrán solicitarse indefectiblemente en la primera quincena de Julio.

Las aspirantes á ingreso solicitarán el examen en la segunda quincena de Junio, cuyo examen han de practicar en la primera decena de Julio, y abonarán por derechos 250 pesetas.

El expediente que han de presentar constará de solicitud á la señora Directora, en papel de la clase 12.ª; certificado de inscripción de nacimiento en el Registro civil, legalizado; certificación de buena conducta y de sanidad; licencia de los padres ó tutores, y cédula personal.

Para ser admitidas deben tener las aspirantes diez y seis años de edad, cumplidos antes del 15 de Septiembre.

Las aprobadas en el examen de ingreso formalizarán la matrícula en la primera quincena de Septiembre, para dar principio á las clases el 16 del mismo mes, abonando por derecho de matrícula 25 pesetas en papel de pagos al Estado.

La matrícula del grado elemental caduca al finalizar el curso respectivo, igualmente para las alumnas oficiales que para las libres.

Están dispensadas del examen de ingreso las aspirantes que posean un título académico, pero no de la edad que se preceptúa en la regla 2.ª.

Los exámenes de ingreso se verificarán con arreglo al art. 34 del Real decreto de 23 de Septiembre de 1898.

Las alumnas que tuviesen aprobadas anteriormente las asignaturas de cualquiera de los grados elementales ó superior, con arreglo al plan antiguo, y deseen revalidarse, podrán solicitar el respectivo examen en la primera quincena de Junio, para verificarlo en la

**

**

**

**

**

**

**

**

**

segunda, con arreglo al derecho que concede á las mismas el art. 3.º del Real decreto de 5 de Mayo de 1899.

Lo que de orden de la señora Directora y con su visto bueno, se anuncia para conocimiento de las interesadas.

Córdoba 1.º de Junio de 1900.—La Secretaria, *Angela la Calle*.—V.º B.º; La Directora, *Rosario García*.

La langosta como abono

El Sr. Conde de San Bernardo, que actualmente se halla en París visitando la Exposición Universal, ha dirigido á un periódico madrileño una carta importante, de la cual copiamos los siguientes párrafos:

“ Toda suerte de piácomes—dice—merece el ministro de Agricultura por haber ido á enterarse personalmente de los estragos que causa la plaga de langosta, no conocida ya más que en los pueblos semi-bárbaros y de la posibilidad de su extinción acudiendo á tiempo y con empeño, pues solamente apreciando de visu las necesidades públicas, es como los hombres de gobierno pueden acertar á corregirlas.

„ Hay además un complemento que la distancia me impide saber si se ha tenido en cuenta, y sería utilísimo poner en conocimiento de los labradores, que es la utilidad que puede aportarles esa plaga si saben servirse en su beneficio de la composición química de esos acridios, sabida la cantidad de nitrógeno y de ácido fosfórico que contienen ambos elementos, fertilizantes en sumo grado.

„ En años anteriores se han hecho en Argelia ensayos, con resultados satisfactorios, de emplear como abono para los cereales, la propia langosta que descuidada produce la ruina de los agricultores, obteniendo como promedio una cosecha de 18 hectólitros en lo abonado, contra 15 donde no se empleaban: este aumento de tres hectólitros con su paja correspondiente, produce un beneficio de unas 75 pesetas por hectárea, es decir, bastante más que el gasto hecho para la extinción.”

PLUMADAS

TARDES DE FERIA

Nada tan delicioso en estos días de feria como la entrada y la salida de los toros.

Con un sol esplendente, que abrasa con sus rayos, compiten los ojos de alegres muchachas, que luciendo la clásica mantilla dirigen á la plaza, ya en carruajes de lujo, ya mostrando al andar toda la gracia y donosura que Dios les diera.

El que desee pasar un rato agradable, si es artista por naturaleza, debe escoger para observatorio cualquier de los diversos cafés que el Gran Capitán les brinda para este fin.

Ante su vista desfilan abigarrados grupos de gente de pueblo con el propio traje de la *tierruca*, admirándose de todo, y creyendo de buena fe que Córdoba es el mejor de los mundos posibles. Sucias y harapientas gitanas con su pintoresco lenguaje ofrecen decir la *buenaventura*. Corren los revendedores dejando surtidos los puestos de venta de la indispensable entrada al circo de los Tejares. Pasan á caballo los picadores seguidos de una nube de chiquillos; el aristócrata en su *landeau* y la horizontal con su pañolón de Manila, convirtiendo *el simón* en escaparaté donde se exhibe su mercancía; se nota algo como humano oleaje en el amplio paseo; todos corren hacia uno de sus costados; es que viene el carnaje donde van los toreros. Y antes y después las bellísimas mujeres de esta tierra que rinden fervoroso culto á la fiesta nacional.

Al terminar esta etapa hay un parentesis. Entonces debe cambiarse el punto de observación marchando á los Tejares para ver llegar más mujeres, que no porque dejen de ir *flamencas* van menos hermosas.

Iniciase por último el desfile al tiempo que se da comienzo á la revista y un paraíso donde bellezas angelicales sobran, en eso se convierte el paseo de carruajes.

Aureliano G. Chacel.

Ingleses y boers

(Del *Heraldo*)

Londres 5

Telegrafían de Kimberley que los boers se están concentrando cerca de Lichtenberg, y que se disponen á atacar la división del general Hunter.

Un telegrama de Pretoria dice que los ingleses ocuparon en la noche del viernes la fábrica de dinamita de Moddefontein.

Dos comandos boers están cercando la fábrica, y se teme un combate encarnizado.

Oficial.—Pretoria ha sido ocupada por las tropas inglesas.

El *War Office* confirma la ocupación de Pretoria por las tropas inglesas.

Reina gran entusiasmo, acudiendo una gran muchedumbre á enterarse de la noticia.

Pall-Mall se halla completamente lleno de gente, y las aclamaciones son incesantes.

Los periódicos dan cuenta del hecho por medio de extraordinarios, que el público arrebató de manos de los vendedores.

Esta noche habrá iluminaciones públicas.

FAENAS AGRÍCOLAS EN JUNIO

Se aplica en Junio el segundo azufrado á los viñedos antes de la floración y en este tiempo se ejecutan las aspersiones con el «caldo bordalés» para combatir el «mildiu Black Rot».

Escárdanse los trigos y sembrados de legumbres, se sanchan y apotrean las patatas y todas las siembras de primavera, siendo conveniente suprimir las flores en los patatares para la formación de nuevos tubérculos y mayor desarrollo de éstos; los riegos en este mes convienen mucho á este cultivo y al hortícola, siendo los mejores los que se aplican por la tarde y por la noche.

Siémbrense coliflores, repollos, judías y escarclas; se dejan de despuntar las esparragueras, á fin de que, vegetando libremente, se nutran sus cepas y se preparen á una buena producción en el año siguiente.

Se recogen los linos teniendo en cuenta que al hacer ésta, cuando principian á amarillear los tallos y la semilla se halla madura, la hileza será más basta, y más fina, si el arranque del lino se efectúa en cuanto han caído las flores.

Efectúase el esquila de las ovejas. Desde mediados de mes principian á beneficiarse las hojas de los álamos, alisos y otros árboles para alimento del ganado.

Cástranse las colmenas después de haber acabado de enjambrar y debe ponerse en la inmediación de los colmenares agua fresca si no hubiese abrevaderos inmediatos á fin de evitar á las abejas pierdan tiempo en buscar el agua que les es indispensable.

FRUSLERÍAS

Consumo poca vanidad; pero no achaco este ahorro á sobra de virtud, sino á falta de medios.

Sin embargo, algún orgullo cifro en creer que, si tales medios existieran, no existiría persona que los empleara mejor que yo.

Estoy tan desengañada de la Lotería, que he decidido no creer en ella; me he propuesto no sólo odiarla, sino considerarla como ingratisimo artículo de antipático lujo. (¡Buen par de adjetivos!)

Pero suele ser bueno para el espíritu

eso de acariciar algún imposible, ya que produce alivio entornar los ojos para no ver la luz de la realidad. Y por lo mismo que se ven y se oyen muchas cosas tristemente posibles, opto por tener en vez de muchos décimos, muchas decenas enteras y verdaderas de esperanzas...

Y hasta quiero tener corazonadas... Hoy domingo, con la reciente llegada de Junio, con la proximidad de fiestas, alegrías, viajes y modas de todos estilos, he amanecido con una ilusión: la de llegar á heredar á alguien que ni de viste conozco...

Muchas son, y bastantes conocemos, las personas que han heredado, no ya de un amigo, sino de quien apenas ó nada trataron, respetable cantidad.

Convencida, hoy 3 de Junio de 1900, de que alguien se ha de acordar de mí al dictar su última voluntad, voy á indicar algo de lo que yo haría, después de haber hecho lo principal, que es hacer mucho bien...

Hoy me ceñiré á las *toilettes*. La lista seguirá.

Para playa, en día de mucho contento, esos días en que no se rehuye la conversación de nadie, puesto que todo el mundo agrada y aún las mayores sandeces parecen agrudeza, yo luciría falda de sarga azul marino, ceñidita de caderas, amplia al terminar y rozando, nada más que rozando el suelo. Por único adorno la daría un galón ancho, blanco y también de lana.

Enagua de seda blanca; media azul; zapato de lona blanca con cuero amarillo. Blusa de gasé color rosa subido, mangas «de camisa»; puños largos y estrechos, con varios botones lisos de nácar; cuello doblado y lazo de seda azul á modo de corbata; pliegue ancho en el centro de la blusa, con cuatro botones como los de los puños. Sombreros *canotier* de paja amarilla, sin otro adorno que una cinta encarnada, de *gros-grain*, rodeando la copa y terminando á la izquierda en un lazo.

Conste que ni el ala ni la copa del *canotier* son exageradas. Es decir, que ni la primera es muy ancha, ni es muy alta la segunda.

Teniendo en cuenta que las telas de moda se prestan á las más fáciles combinaciones; que hay, en efecto, cierta corriente artística en hechuras y adornos; que se ven muchas *toilettes* dignas de admiración; que la falda *plate* no ha desaparecido por completo, sino que más bien alterna con la *plissée*; que los diminutos pliegues llamados «de leonoría», tan difíciles de hacer en ciertas telas, abundan profusa y admirablemente cosidos lo mismo en raso que en crepón, en velo, que en *troienne* y en *foulard*; que diversas falas ostentan un gran volante, plegado también; que los pliegues anchos quedan para las telas más fuertes, para el traje sastra ó el titulado *robe de ville*; y que lo largo de todas las faldas es cuestión *reclamée par les unes, déplorée par les autres*, según decía una modista refiriéndose á que la cola (¡maldita sea!) «acompaña á la mujer demasiado alta y dá esbeltez á la que es baja»...

Teniendo en cuenta, digo diciendo, que la moda consagra verdadera predilección á la *popeline* ligera; que una falda de esta tela, color verde esmeralda, con trencilla verde también colocada á lo largo, cinturón de raso verde, corpiño fruncido y guarnecido de encaje blanco; manga de seda verde hasta el codo, y de encaje blanco hasta el puño; sombrero de tul verde, con cerezas por único adorno; teniendo en cuenta, si, todo eso, elegiría esta *toilette* para un día, no muy caluroso, en que se me ocurriera apearne del carruaje y dar un paseo á pié por la Castellana.

Teniendo en cuenta, vuelvo á decir, que el gris, el azul y el blanco se ven asimismo muy solicitados, me haría otros tantos trajes, sencillos ó lujosos, según y conforme. El gris sería sencillo, con tendencia á esas hechuras tan cómodas que prefieren las inglesas elegantes. El azul, más adornado; con tendencia á risueñas aspiraciones. Y el blanco, con mucho encaje y mucho afán de lucirlo bailando.

Si, bailando sobre encerrado *parquet* y á compás de magnífica orquesta; el

más lindo de los walses, y, por supuesto, teniendo por pareja uno que bailara bien.

Pero ahora, teniendo en cuenta que esta cuenta se prolonga demasiado, me dejo de cuentas y cuento con que ustedes perdonarán el enojoso discurso.

Quiere decir, que otro día seguiré mi cuento.—S.

UN ASILO PARA CABALLOS

No hace aún mucho tiempo debíamos en estas columnas la noticia de que en Asnieres (París) se había inaugurado un cementerio para los perros. En Hyde-Park (Londres) existía ya otro desde hace bastantes años.

Ahora es también Inglaterra la que ha tomado la iniciativa de proteger á los caballos inútiles para el trabajo. Cerca de Londres, en efecto, funciona un asilo en donde se les proporciona una vejez tranquila y descansada.

Un comité de patronos del singular establecimiento vigila la marcha de los servicios que en él se prestan, con objeto de que nada falte á los dichosos animales asilados.

De vez en cuando se les dá á estos un banquete extraordinario, cuyo menú es el siguiente:

Diez grandes manzanas, cortadas cada una de ellas en cuatro pedazos, una abundante ración de zanahorias, muchas libras de pan y agua azucarada.

A veces los asilados reciben visitas y las damas protectoras llevan con frecuencia golosinas á sus caballos favoritos.

La decana de edad del asilo es una yegua de cuarenta y un años y se llama, la llaman mejor dicho, Betsy.

LA VIDA LITERARIA

La infancia de Guy de Maupassant

De Mlle. de Murray, oriolla de la isla de Borbón, de maravillosa belleza, y de Mr. Luis de Maupassant, nació el escritor cuyo nombre encabeza estos renglones, en 5 de Agosto de 1850.

Guy de Maupassant fué dichoso como todos los niños, y quizá más que el resto de los niños.

Pero pronto ó tarde se sufre irremisiblemente, y cuando el dolor se apoderó de la vida de Guy, sabido es que lo hizo con encarnizamiento.

Madame de Maupassant aprovechaba todas las ocasiones para educar é instruir á su hijo.

El mar, próximo á Etretat, como el vuelo de una mosca, eran motivo de una lección de cosas que la madre hacía entrar en la adorada cabecita de Guy.

Después del «día blanco», de la primera comunión, Guy hubo de ser sometido á un examen de catecismo para ser confirmado.

Hay que advertir que sus ideas en este punto no eran muy firmes; pero no por eso se arredró.

Cuando su madre le preguntó:—¿Qué has dicho á Monseñor?—él contestó tranquilamente:

—Pues le he dicho que el catecismo de París no exactamente igual al de Rouen, y que yo sólo sé el primero.

La emoción literaria con que se agitó por vez primera el espíritu de Guy, fué la producida por la lectura de *Macbeth*.

Tal lectura le hizo comprender el don que tiene el genio de evocar otros seres, otras generaciones, y de hacer eterno un pensamiento, como si fuese nacido del cerebro de la humanidad entera.

Al observar la madre las disposiciones del hijo y su exquisita sensibilidad, pensó que sería escritor, y le cultivó en este sentido, como se cuidan las plantas delicadas en la cálida *serre*.

Cierto día se dispuso una partida de pesca, de la que formaba parte Guy. Su madre, entregando las provisiones á uno de los pescadores, dijo:

—Carlos llevará la cesta de la merienda.

Las mejillas de Carlos se encendie-

ron. Se le trataba como á un doméstico, á él, acostumbrado á dominar al mar mismo.

Guy de Maupassant comprendió, y salvando la dificultad, añadió sonriendo:

—Ciertamente madre. Llevaremos la cesta un rato cada uno. Yo empiezo.

Y enlazando el asa de la cesta con su brazo, se encaminó á la playa.

Su espíritu delicado era, asimismo, alegre y bromista.

En un carnaval, disfrazado de mu-

jer, hizo creer á cierta pudibunda dama inglesa, que venía de Noumea en compañía de dos doncellas.

—¿Y no tiene usted miedo de viajar así?—Preguntó la *lady*.

—No, señora. Porque me acompaña un coracero con unos bigotes así de grandes...

—¡Aho! ¡*Schocking!*—dijo la anciana.

En otra ocasión hizo creer á varios parisienses que las barcas, depositadas tierra adentro por los pescadores, eran llevadas allí por el mar, que cubría todo Etretat de cuando en cuando.

Terminados sus estudios, pasó Guy á París y obtuvo un destino en el ministerio de Marina, y luego otro en el de Instrucción pública, como secretario de monsieur Bardoux.

Como literato, su maestro fué Flaubert, bajo cuya dirección hizo los primeros ensayos.

Estos satisfacían tanto á la madre, que preguntó á Flaubert:

—¿No es hora ya de que abandone el empleo por las letras?

—Es pronto—dijo el autor de *Madame Bovary*. No hagamos de él un *quiere-y-no puedo*.

Al fin Flaubert dió orden de publicar, y *Venus rustique* y *Boule de suif*, aparecieron.

De ésta dijo el maestro á la madre de su discípulo:

Tu hijo está en camino de ser un gran escritor. *Boule de suif* me parece una maravilla.

La crónica ha inventado, hablando de Maupassant, su ser convencional, pesimista feroz, incapaz de amar á nadie, un hombre sensual y positivo.

La crónica se ha equivocado como tantas otras.

Guy renunció á un viaje proyectado con Huysman por no abandonar á su madre.

Esta aconsejaba en ciertas ocasiones á su hijo que modificara algo en sus obras. Primero discutía; pero al otro día confesaba á su madre haberse equivocado, y seguía su consejo.

Durante una estancia de Guy en Etretat, su jardinero le hizo servir por una hija, preciosa criatura de diez y ocho años.

Advertido el jardinero, por un vecino, acerca de la inconveniencia del hecho, respondió aquél:

—Conozco á Mr. Guy. Una doncella es tan respetada en su casa como en la de su propia madre.

Esta opinión del jardinero era absolutamente exacta.

Guy no se batía en duelo de amor sino con adversarios conscientes y libres.

Por otra parte profesaba, como Flaubert y como Dumas hijo, un profundo desprecio por la mujer.

De Guy es esta salida:

—No cedó yo una trucha salmonada por la bella Elena en persona.

Cuando fué célebre y se vió asediado literalmente por las *evadidas* del matrimonio, su odio por la mujer creció extraordinariamente.

Pero en el fondo de este desprecio se nota á menudo la pena de no haber hallado el amor verdadero en ninguna parte. Guy vivía meses enteros obsesionado por la idea de un libro, que no veía la luz, ni aun sobre las cuartillas, sino cuando se hallaba totalmente construido en su cerebro.

Trabajaba todas las mañanas, desde las siete al mediodía.

El fin trágico de Maupassant sorprendió á cuantos conocían su robustez física y moral.

Guy de Maupassant murió cuando se cerraron tras de él las puertas del manicomio.

Curiosidades

La destrucción de los mosquitos. En Monton se han hecho experiencias interesantes con el propósito de destruir los mosquitos que infectan la región, sobre todo durante los meses de Octubre y Noviembre.

Se ha empleado á este fin en Keroseño, cuyo uso ha sido preconizado por M. Hovar, entomologista del departamento de Agricultura de los Estados Unidos.

En una cubeta de agua conteniendo cerca de 500 larvas de mosquitos ha sido suficiente añadir cinco gotas de Keroseño para obtener la destrucción total de las larvas al cabo de dos horas; y todas las larvas de un depósito conteniendo 8.500 litros de agua, han sido destruidas de igual modo en algunas horas con una sola cucharada de Keroseño.

A dichas dosis, el Keroseño no parece ser dañino á los demás habitantes de las aguas, así es que el procedimiento parece recomendable para destruir estos insectos tan desagradables.

Enfermedad en los canarios. Sufren los canarios una enfermedad caracterizada por la pérdida de brillo y de la hermosa conservación de sus plumas; las patitas de las simpáticas avecillas se ponen rígidas y las mueven con gran dificultad, pudiéndose apenas sostener en pie cual si se hallaran afectadas de reumatismo.

El canto se hace ronco y poco á poco van enmudeciendo completamente.

Según Mr. Smit, la miel de colmena es para estos casos de gran recurso y por lo mismo aconseja dar al canario todas las mañanas un poco de pan blanco empapado con miel caliente.

El animalito si bien las primeras veces lo rechaza, no tarda en demostrar predilección es, eicial para esta comida, y al poco tiempo se inicia la mejoría en su estado general, desapareciendo la rigidez de las patitas, reapareciendo el apetito y reanudando sus interrumpidos cantos.

POESIA

EL PASEO DE CARRUAJES

Uncidos á los coches van pifando los potros con arneses brilladores y caireles que tiemblan como flores estremecidas por el aire blando.

Dorados cascabeles agitando entre cintas y lazos de colores, llevado por caballos trotadores véese un coche con majas deslumbrando.

Van como las de Goya ataviadas; las cortejan ginetes como pajes; dá la música notas delicadas.

Las tributa el amor sus homenajes y pasan como en triunfo desecocadas, entre una procesión de carruajes.

Enrique Redel.

Crónica Provincial

Uno de estos últimos días le fueron robados tres mulos á un vecino de Adamuz llamado Diego Ayllón Madueño, de la finca conocida por «Pajonal».

El capitán de la Guardia civil del puesto de Belmez, participa á este Gobierno, que en la tarde del dos del corriente se presentó en aquella casa-cuartel un portugués nombrado Ignacio Pérez Alvarez, vecino de Obejo y vendedor ambulante, manifestando que á las once de la mañana del mismo día había sido robado por tres desconocidos armados de escopetas, en el sitio denominado «Mejadillas», apoderándose los ladrones de varias yeguas que conducía y de unas mil pesetas en metálico.

La benemérita practica activas diligencias para la captura de los autores de dicho robo.

La del puesto de Palma del Río ha denunciado veintiseis cabezas de ganado vacuno que atropellaron una hoja

sembrada de trigo propiedad de Antonio Chacón.

El sargento comandante del puesto de Cabra, con conocimiento por confidencia de que en aquella localidad se encontraban varias caballerías robadas á Miguel Rosal, vecino de la Puebla de las Infantas, (Sevilla) emprendió la oportuna campaña, logrando encontrar tres burros vendidos, uno de ellos, por Rafael Suarez Campo, vecino de Huelva, al de aquella población Juan Roland Ortiz; otro á Antonio Reyes, de Córdoba, y otro á Francisco Cuenca López, de Lucena, siendo detenido como cómplice de dicho robo un individuo nombrado Miguel Porras Torres.

Los autores, no han sido habidos.

Por la misma confidencia le ha sido intervenido á D. Joaquín Valdemoro un caballo tordo, también procedente de robo, y vendido por un tal Pepe, ignorándose el nombre y y naturaleza de su dueño.

Crónica Local

A su dueño

Habiéndose presentado en el Madero público el día 30 de Mayo último dos borregos lechales, y transcurridas veinticuatro horas sin que se presentara su dueño, fueron sacrificados, y su importe, con las pieles, se haya en poder del Sr. Administrador de dicho establecimiento, que lo entregará mediante recibo á la persona á quien legítimamente pertenezcan.

Obra de arte

En el muestrario del establecimiento de tegidos del señor Guirao hemos tenido el gusto de examinar una magnífica colcha de raso, primorosamente pintada por la señora Rafaela Camacho, de Belmez.

Por su excelente y original dibujo, por la belleza de sus tintas y por su buen gusto y esmerada ejecución, puede calificarse de verdadera obra de arte, digna de un maestro, y merece los honores de exhibirse en una Exposición.

Enviamos la enhorabuena á la joven artista que con tan buenos auspicios ha entrado en los dominios del arte.

Registros

En este Gobierno se han solicitado cien pertenencias para una mina de hierro, con el título de *Segunda Patrocinio*, sita en el término de Lucena y paraje conocido por santuario de San Miguel, y cuarenta para otra del mismo mineral, con la denominación de *Segunda Angeles*, enclavada en igual término y sitio nombrado Cerro del Arquillo y Cerro Periches.

Sustitución

En la corrida que se celebrará el domingo próximo en nuestro circo taurino, y en la que debían estoquear Rafael González, *Machaquito*, y Rafael Molira, *Lagartijo chico*, serán sustituidos éste último por Ricardo Luque, *Camarrá*, á causa de no hallarse completamente restablecido de la última cojida el segundo espada de la aplaudida cuadrilla de jóvenes cordobeses.

Detención

Ayer fué detenido en el real de la feria un sujeto que insultaba al público y que tenía una herida en el brazo izquierdo, herida que le fué curada en la casa de socorro, ignorándose el nombre del que se la infirió.

Lotería

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la *bien reputada* firma de los Sres. *Valentín & C.*, Banqueros, y expendedoría general de lotería en *Hamburgo*, tocante á la lotería de *Hamburgo*, y no dudamos que los interesará mucho, y que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.*

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—San Pedro y compañeros mrs. de Córdoba.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana, en la Iglesia Hospital de los Dolores, por D. Anto-

nio Barbudo, en sufragio por su tío don José Barbudo y Bergel.

—Mañana, en la iglesia de San José (San Cayetano), quinto día de la solemne novena que anualmente dedica á nuestra Madre Santísima y Señora del Carmen la Rvda. Comunidad de Padres Carmelitas Descalzos en unión de la Cofradía del Santo Escapulario, los nueve días festivos procedentes á la grande festividad del diez y seis de Julio. A las seis de la tarde, expuesto el Santísimo, se cantará el santo rosario y letanía, á continuación será el sermón á cargo de un R. P. Misionero del Inmaculado Corazón de María, lectura de la novena, con gozos cantados, terminándose con la reserva, bendición con el Santísimo y la Salve.

—Mañana, en la iglesia de San Pedro Alcántara, tercer día de la solemne novena que las Hermanitas Terciarias dedican al glorioso San Antonio de Pádua, estando expuesto S. D. M., en forma de jubileo, con licencia de nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo. Todas las tardes, á las siete, se rezará la estación al Santísimo Sacramento, el Santo rosario, letanía cantada, lectura de la novena, gozos al Santo, motete al Santísimo y reserva.



Comidas para el 7 de Junio

ALMUERZO.—Huevos al plato.—Ternera á la criolla.—Cordero con arroz.—Perdigones á la inglesa.—Ensalada.—Postres.

COMIDA.—Sopa á la española.—Becadas asadas á la oriental.—Jamón al madero.—Fricandó casero.—Ensalada.—Postres.

Perdigones á la inglesa.—Se abren y limpian perfectamente los perdigones y se rellenan con una pasta hecha con sus menudillos, manteca, picadillo de cebolla, perejil, sal y pimienta; se envuelven en papel engrasado y se ponen en el azador de donde no se retirarán hasta que estén á punto de posarse. Se colocan en una cacerola que contenga caldo de puchero y vino blanco en igual cantidad, nuez moscada, perejil, escallonia, cebolla, y se dejan terminar á fuego lento su cocción.

Becadas asadas á la inglesa.—Con los intestinos de las becadas y con tocino, sal, cebolletas cortadas y pimienta se hace una pasta con que se rellenan las becadas que debidamente cubiertas se ponen al asador y se dejan hasta que están en su punto, sirviéndolas acompañadas de una salsa.

(Prohibida la reproducción.)

ULTIMA HORA

Infundios del "Heraldo,"

Es completamente falsa la noticia que ha dado el *Heraldo* respecto á una conferencia que supone celebrada entre el ministro de la Gobernación y el general Martínez Campos.

Villaverde felicitado

En el ministerio de Hacienda se reciben numerosos telegramas de felicitación por el triunfo conseguido en el empréstito de conversión.

Los telegramas de Londres reflejan la impresión de sorpresa que el éxito ha producido en aquella Bolsa.

Hasta dentro de tres días no se conocerá la fórmula del prorateo, la que actualmente estudia el ministro de Hacienda.

De lo que tratarán

En el Consejo que los Ministros celebren esta tarde á las cinco, se tratará del nombramiento del alto personal del Tribunal de Cuentas, y de la reforma del reglamento porque se rige la compañía telefónica interurbana que tiene establecida su red con las provincias de Levante.

Del Gobierno

El ministro de la Gobernación ha dicho que es inexacto se piense emplear procedimientos de energía contra los morosos en el pago de las contribuciones.

A los que cuando expire el plazo no hayan satisfecho sus cuotas se les aplicarán los apremios marcados en los reglamentos ordinarios de la recaudación.

—El jefe del gobierno ha desmentido la importancia que por algunos se atribuye á la conferencia que celebró con el general Azcárraga. Afirma el señor Silvela que es inexacto se trata de adoptar medidas contra la Unión Nacional, á la que el gobierno considera fracasada.

Sección Comercial

VALORES EN BOLSA

Cotización del 5 de Junio de 1900

4 por 100 interior fin de mes, 71'50.—Id. id. contado, 71'15.—Id. exterior, 00'00.—Acciones del Banco de España, 505'00.—4 por 100 amortizable, 78'05.—Compañía arrendataria de tabacos, 415'00.—Cubas de 1886, 83'00.—Id. de 1890, 69'75.—Obligaciones sobre aduanas 5 por 100, 000'00.—Id. del Tesoro 5 por 100, 000'00.—Id. de Filipinas 6 por 100, 88'75.—Francos, 26'10.—Libras, 31'70.

Mercado de Córdoba

DATOS FACILITADOS EN LAS OFICINAS MUNICIPALES

Precios del 26 de Mayo de 1900

Aceite, á 37 1/2 reales arroba.—Trigo, á 49 reales fanega.—Cebada, á 36.—Alpiste, á 58.—Garbanzos tiernos, á 120.—Idem duros, á 65.—Alverjones, á 34.—Harina de Castilla, á 19.—Idem corriente, á 18.—Racia superior, á 18 1/2.—Corriente, á 18.—Idem tercera á 15 1/2.

Mercado de Lucena

Aceites finos, de 10 pesetas la arroba en adelante, según clase.—Idem corriente fresco, de 9'50 á 9'75.—Vino común, de 5 á 6.—Vinagres superiores, de 3'75 á 4.—Aguardientes aisuados, de 12 á 15.—Trigo, de 12'50 á 13'50 reales fanega.—Cebada, á 9'25.—Habas, á 12'50.—Garbanzos regulares de 11'50 en adelante.

Mercado de Baena

Trigorecio, de 48 á 54 reales fanega.—Cebada, á 36.—Habas, á 48.—Alpiste, á 66.—Yeros, á 45.—Guijas, á 26.—Escaña, á 28.—Garbanzos duros, á 45.—Idem de agua, á 50.—Aceite fresco, á 40 reales la arroba.—Vinos, desde 24 reales en adelante.

Pasatiempos

CHARADA

Doña tres prima ha obsequiado á don Luis de Superunda con una cuarta segunda que ha sido muy de su agrado. Y también ella ha comprado un tres cuarta á un sobrinito, que por cierto es muy benito, según todo me ha explicado.

Cuadrado

0° . 0 . 0
. 0 . 0 .
0 . 0 . 0
. 0 . 0 .
0 . 0 . 0

Sustituir los puntos y ceros con letras, de forma que, horizontal y verticalmente, se lea: 1.º, instrumento de labor; 2.º, trabajo de ingenieros; 3.º, tiempo de verbo; 4.º, idem; 5.º, apellido de una tiple.

Téngase en cuenta que las letras

que sustituyen á los ceros han de ser iguales.

(Las soluciones, en el próximo número)

SOLUCIÓN A LA CHARADA ANTERIOR

RE-SEN-TI-MIEN-TO

La han acertado: Una aficionada, Quitapesares, Rasca rabias, La viuda, El vecino, Fierabrás y Rompetechos.

Espectáculos

Teatro-Circo del Gran Capitán

Compañía cómico-lírica dirigida por el primer actor

DON FERNANDO VIÑAS

Función por secciones para mañana 7 de Junio de 1900

- 1.ª sección doble á las 8 y media
El Maestro de Obras, y *Exhibición del cronophotographo.*
- 2.ª Sección á las diez y media.
Gigantes y cabezudos.
- 3.ª sección doble á las once y media.
El Esculo, y *Exhibición del cronophotographo.*

Gran Teatro

COMPAÑÍA CÓMICO-DRAMÁTICA DE LA Srta. Carmen Cobeña.

Función para mañana 7 de Junio de 1900.

ÚLTIMA DE ABONO

- 1.º Sinfonía.
- 2.º La comedia en un acto
Las Hormigas.
- 3.º La comedia en tres actos
El vergonzoso en Palacio.

A las nueve en punto.

El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

El empréstito

Madrid 5 (12'35 t.)

Recibido hoy á las 7.

Cierre provisional: Tesoros 452.601.000; Aduanas, 265.385 mil pesetas; Pagarés, 93.500.000; Metálico, Madrid, 2.516.868.000; Sucursales, 1.838.178.500.

Más del empréstito

Madrid 5 (1'45 t.)

Recibido hoy á las 7.

El ministro de Hacienda ha informado á la Reina del resultado que ha ofrecido el cierre provisional del empréstito, que arroja un total de 4.355 millones en metálico.

Faltan datos de Bilbao.

Particularmente se sabe que allí se han suscrito por 480 millones.

De la guerra

Madrid 6 (10 m.)

En Londres se ha recibido un despacho oficial del generalísimo Robers, anunciando que el décimo tercio batallón de *yeomary* se ha rendido á los boers cerca de Linley, por haberse retrasado el general Methuen á quien se ordenó que lo socorriera.

Varias noticias

Madrid 6 (2'15 t.)

Han sido firmados varios nombramientos de Guerra de relativo interés.

También se ha firmado la permuta de los comandantes de Marina de Vigo y Padrón.

En el Transvaal se han registrado 52 defunciones de peste bubónica.

Los delegados boers confían en que conseguirán la independencia á pesar de la ocupación de Pretoria. —*Mencheta.*

Córdoba.—Tip. "La Verdad", Librería 18

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

OFICINAS: SAN EULOGIO, NÚM. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. A dos id 10 id.

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

IMPRENTA "LA VERDAD,"

LIBRERIA, 18

CORDOBA

TELÉFONO, 144

CASA ESPECIAL Para toda clase de trabajos comerciales, á cuyo efecto posee un extenso y variado surtido de Cabeceras y Viñetas Gran Novedad, para tirajes de cartas á una ó más tintas y cromo tipográfico, último adelanto conocido.

ALTAS NOVEDADES En Recordatorios y Participaciones de Enlace, Natalicio, 1.ª Misa y Defunciones, estampas y cromos finísimos, cartulina forma inglesa y papeles superiores.

GRAN COLECCIÓN De Viñetas y Láminas Religiosas para Convocatorias y demás trabajos para el Clero. Minutarios de Bautimos, Defunciones y Cédulas de Confesión, desde UNA PESETA el millar.

SELLOS DE CAUCHO SUPERIORES

La disposición en que se hallan montados estos acreditados talleres, como su elegante Tipografía y excelente Maquinaria, procedente de las mejores Casas Nacionales y Extranjeras, permiten la mayor perfección y rapidez en los trabajos, con cuyos precios no hay posible competencia.

SE SIRVEN PEDIDOS PARA FUERA DE CÓRDOBA



SANTA MATILDE

Fábricas de Estearina, Bujías

VELAS DE ESTEARINA Y DE CERA DE ABEJAS

Jabones comunes y de Tocador

OLEINA, GLICERINA, HIELO ARTIFICIAL

CERILLAS FOSFÓRICAS

— DE —

EDUARDO ALVAREZ

CÓRDOBA

Invitación para participar á la próxima

Gran Lotería de Dinero

500,000

Marcos ó aproximadamente

Pesetas 800,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:		
1	Premio á Marcos	300000
1	Premio á Marcos	200000
1	Premio á Marcos	100000
2	Premios á Marcos	75000
1	Premio á Marcos	70000
1	Premio á Marcos	65000
1	Premio á Marcos	60000
1	Premio á Marcos	55000
2	Premios á Marcos	50000
1	Premio á Marcos	40000
1	Premio á Marcos	30000
2	Premios á Marcos	20000
26	Premios á Marcos	10000
56	Premios á Marcos	5000
106	Premios á Marcos	3000
206	Premios á Marcos	2000
812	Premios á Marcos	1000
1518	Premios á Marcos	400
36952	Premios á Marcos	155
19490	Premios á Marcos	300, 200, 134,
		104, 100, 73, 45, 21

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 58,820 billetes gratuitos importa

Marcos 11,764,525

ó sean aproximadamente

Pesetas 19,000,000

La instalación favorable de esta Lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, ascendiendo en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran Lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán sufragar á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por valores declarados, ó en libranzas de Giros Múltiples sobre Madrid ó Barcelona, entendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10

1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

14 de Junio de 1900

(FECHA DEL SORTEO)

Valentín y C.ª

Hamburgo
Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida